

Suscripción

Cartagena, La Unión y Diputaciones: Un mes. UNA peseta.—Murcia y resto de España: Un año. QUINCE.—Trimestre. CUATRO pesetas.—Pago anticipado. Núm. 3 sueldo 5 céntimos

Publicidad

General 20 céntimos línea.—Anuncios especiales, equis etc, precios convencionales.

Teléfono núm. 75.

Toda la correspondencia al Director General.

No se devuelven los originales.

Redacción y Administración: Calle de San Diego, núm. 50 CARTAGENA JUEVES 3 JUNIO 1905.

GERMINAL

DIARIO REPUBLICANO

AÑO I.—NÚM. 93.

España EN MARRUECOS

España en París, España en Inglaterra, España en Marruecos... Vamos al relato de Europa con la dócil pasividad de una bestia del encierro. El problema marroquí, que erahace años nuestro único problema por patrimonio histórico, origen de raza y ética internacional, es hoy la cuestión militante en todos los países de potencia moderna.

Nosotros debimos ser en Marruecos lo que ahora Alemania, Francia e Inglaterra ambicionan: la única fuerza expansiva con arranque inicial en la extensa línea fronteriza, é irradiación potente en el interior del Imperio. Para este designio civilizador poseíamos valores tradicionales y colectivos que ningún pueblo podría invocar. Pero la lógica de los hechos se ha ido sucediendo de modo que hoy ya no es nuestro país factor integrativo del problema de Marruecos; su modalidad política ha otorgado un papel secundario y deprimido a la Monarquía, frente a la solución de este importantísimo problema. Y es que en la trayectoria del individuo como en la de los pueblos, hay una justicia que se cumple siempre emanada de un proceso determinista de las cosas.

Es la vida que paga y cobra conforme a la sentencia de la vara bíblica. Hubiéramos sido un país de fortaleza espiritual, confitados al progreso adentrados en un ideal de consistencia avanzante, y nuestra misión europea en el Magrebh tendría hoy para su éxito realidades fortificadoras y triunfos materiales definitivos. ¡La vida española hubiera cobrado!

No ha sido así; no ha sido así y nuestro camino del porvenir será una justa expiación irreparable. Hubimos de firmar un statu quo con Alemania en momentos solemnes de abatimiento moral y de desgarraduras épicas, ansiando la paz interior para la reconquista de energías sociales consumidas, y la fe prometida a Alemania nos crea un brutal conflicto; surge ahora la Triple con Francia e Inglaterra, y cuando se piensa amorosamente que el lazo de unión podrá sernos piadoso y justiciero, un golpe imprevisto del infortunio descarga sobre nuestra cabeza atormentada: Adb-el-Asis convoca a las naciones extranjeras a una conferencia internacional, no conforme con el Tratado de 1904, sea para nosotros una puerta de entrada al interior... ¡Es nuestra vida nacional que paga!

Y ahora andamos en viaje regio haciendo una nueva visita del desastre en plena inconsciencia: autómatas de una voluntad que hoy es Francia, mañana Inglaterra ó Alemania, siempre dejando en el camino los últimos girones de la carne española explotada y desangrada.

Somos iguales que la bestia de que nos habla el maestro Ibsen; el poder del recuerdo infausto, del destino triste es tan fuerte en el alma nacional, que vamos por el mundo marcando el compás trágico, en bohemia sentimental por la tierra, siempre impulsados por el poder del Genio de la Danza...

¡Una danza macabra cantada al son de una canturía lúgubre, aprendida bajo el látigo de los domadores europeos!

POR EL MUNDO

NOTAS DEL EXTRANJERO

Un viaje a Marruecos en el siglo XVI.

El erudito Nicolás Clénard, doctor de la Universidad de Lovaina, emprendió un viaje hacia el Mediodía llegando hasta Ceuta y Fez.

La narración de su viaje, escrita en latín, está llena de observaciones curiosas,

por cuya razón creemos oportuno traducirla de «Le Courrier Européen», donde acaba de ser publicada. Dice el viajero:

«Contra el proverbio que dice que el Africa ofrece siempre algo nuevo, yo aseguro que más bien he intrigado a los marroquíes que no he encontrado entre ellos nada que me choque. Ayer, lo mismo que anteaer, ha habido una multitud que ha seguido a este flamenco que leía, escribía y hablaba árabe; yo apenas podía circular para ir a mis asuntos. Ellos me han supuesto un orador y me presentaron a un joven que había estudiado cinco años en Fez. Discuti con él sobre gramática, discusión que dió mucho que hablar.»

Desde Ceuta el viajero se fué a Tetuán teniendo que recorrer un largo y penoso camino, pasando varias noches abrigado en su tienda, hasta que llegó a Fez. Describe hermosamente la capital religiosa de Marruecos. Lo que más particularmente le interesa son los libros:

«Los viernes de cada semana abre en la cámara del templo el mercado de libros en el que se encuentran ejemplares antiquísimos, pues desde hace doscientos años ha decaído por completo el oficio de copista... En este mercado son admitidos los judíos y los cristianos, quienes lo tienen por obligación, so pena de llevarse alguna que otra paliza, porque los mahometanos son muy quisquillosos en tratándose de sus libros.»

Nicolás Clénard habla luego de las costumbres de la población:

«Los marroquíes tienen cuando menos una superioridad sobre nosotros: ignoran lo que sean médicos y gases de la ley ni conocen más litigios que en materia conyugal. Cada uno tiene allí derecho a cuatro mujeres, que puede echar cuando mejor le parezca, siempre que las de una dotación. Cuanto a las concubinas esclavas, cada uno puede tener todas cuantas pueda comprar y mantener. Cuando en el hogar hay un conflicto, cada parte pide un juez que resuelva la dificultad en el acto. Ellos ignoran lo que son nuestras sentencias interlocutorias, nuestros recursos de casación ni nada de nuestra jerga jurídica.»

La Farmacopea está completamente simplificada:

«Cuando alguno cae enfermo, no hay para curarlo más que un remedio: se le quema el ombligo con una llama, y es toda la medicina que se le aplica... Cuanto a los Alfa-Ki (sabios ó sacerdotes), aún los ricos, visten modestamente, haciéndome recordar á esos doctores de la Universidad de París, que van por las calles con los zapatos rotos y con un breviario en la mano...»

Nuestros doctores de hoy no son tan sencillos. Y hasta son menos aventureros que el intrépido y sabio doctor de Lovaina.

¡Oh, los bárbaros japoneses!

Todo el mundo recuerda éste y otros gritos semejantes lanzados por la prensa patriótica francesa contra el procedimiento «desleal» de los «miserables japoneses» por ocasión del primer ataque á la escuadra rusa de Port-Arthur. Decíase nada menos que la civilización nipona era ficticia mientras los rusos eran elevados á la categoría de campeones de la civilización europea contra la barbarie amarilla. Pero después, el procedimiento siempre correcto de los japoneses, ha obligado á reconocer á todos los rusófilos su superioridad frente á la barbarie rusa. Así, entre otro mentis, hay este, publicado en varios periódicos moscovitas: Para entretener á los prisioneros rusos, cuya mayoría es analfabeta, varios profesores japoneses les enseñan á leer y á escribir en lengua rusa.

Por lo que no se puede negar que hasta ahora es el maestrescuela japonés quien ha vencido.

BODA DESHECHA

Pronto retornará á España D. Alfonso después de un rápido viaje por Francia e Inglaterra.

Los elementos liberales de la nación que se hallaban esperanzados del resultado práctico de este viaje á través de la Francia republicana y la democrática Albión, se convencerán de que nada sirve el contacto que se encuentra el joven monarca español con los gobernantes de aquellos países cultos y democráticos y que la influencia de las ideas de estos será nula en la educación política de D. Alfonso.

El ministro de Estado Sr. Villarrutia declaró en la capital de la vecina república que el viaje del monarca era político, y los diplomáticos españoles creyeron ver en las palabras del lingüístico ministro el anuncio de próximas alianzas entre España y las potencias que se proponía visitar.

Nosotros nos resistíamos á creer esa afirmación de nuestros sagaces diplomáticos, pues además de no aportar niugún elemento de fuerza igual al de esas naciones conque nos íbamos á aliar, una fuerza mayor negaba tangibilidad á esa suposición, pues esta fuerza nos hacía incompatibles con la política y creencias de esas naciones visitadas por la corte española; nuestra alianza con el Papa.

Este será el único aliado que España tendrá, entre tante subsista el actual régimen; y los hechos así lo determinan.

La única base para nuestra alianza con Inglaterra, era el matrimonio de D. Alfonso con la sobrina carnal del rey de la Gran Bretaña.

Pero esta princesa es protestante é hija del duque de Connaught gran Maestre de la masonería inglesa, y el Papa ha impedido el matrimonio imponiendo como novia una princesa católica y austriaca.

Los cereales españoles inspirados por la política del Vaticano han triunfado, y el Papa laico español Sr. Nocedal ha asegurado la intolerancia religiosa en España.

La deshecha boda de D. Alfonso con una princesa de un estado eminentemente democrático y de ideas tolerante demuestra con el inconstruable argumento de los hechos que de nada sirve para España que el jefe supremo del estado español aspire en tierra extranjera aires de libertad y cultura; aire que será expulsado de su joven cuerpo tan pronto como pise tierra española.

Los Sres. Maura, Nocedal y demás acólitos son los encargados de hacerlo.

A España con el actual régimen no le valen canciones más ó menos extranjeras, por que los únicos aires que penetran en su territorio son los del Vaticano que no pueden ser menos populares, y de venir algunos de Francia serían los... de Massehet.

Y, si no Combes nos puede dar fé como notario mayor que fué en cierta ocasión de felicidad para su patria y de desdicha para la nuestra.

Así lo quiso el Papa y así lo hizo España puesto que las indicaciones del primero son mandatos para la segunda.

Como ha sucedido con la boda de D. Alfonso.

«GERMINAL», EN MADRID

Ha quedado establecida la venta de «GERMINAL», en Madrid, en el puesto de periódicos del Café de San Millán, situado en la calle de Toledo.

El catolicismo y el crimen

El célebre criminalista italiano, César Lombroso, en una de sus genialísimas obras publica la siguiente estadística del número de homicidios por cada cien mil habitantes.

Italia, España y Austria, los tres baluartes más firmes de la religión católica apostólica romana, figuran en esta estadística aterradora del crimen, con las cifras de un 96 por mil la primera; un 74 la segunda y un 25 la tercera.

Francia, donde aún el clericalismo tiene profundas raíces, aporta al balance negro de los delitos de sangre un 25 por cien mil en la criminalidad.

Influye poderosamente en esta aterradora cifra de los tres países antes citados, el estado de miseria que atraviesan, la ineducación producto del fanatismo religioso, la indisciplina moral, la morbosa influencia del clima y un espíritu de bravuconería y jactancia que nos legaron á

modo de pasado bagaje las generaciones pasadas.

En sentido opuesto marchan naciones, donde el catolicismo al uso no arraigó, tales como Alemania e Inglaterra. En estos países la criminalidad solo constituye al activo de la universal delincuencia, con un 5 á 6 por cien mil, que se explica racionalmente, si se examina bajo el punto de vista de la civilización moral de estos pueblos educados en el protestantismo.

El número exiguo de 5 á 6 homicidios por cada cien mil habitantes, no significa nada en el desarrollo de la delincuencia.

En lo que á España se refiere, el matonismo es una institución nacional, elevada á la categoría suprema como ley de vida en los actos que ejecutan los individuos.

El baratero aristócrata y el plebeyo solo se distinguen en la calidad de las armas, tristes ejecutorias de civismo y consideración social; esquím el uno la homicida espada del duelista, el otro emplea la siniestra navaja en lucha insana contra sus propios hermanos: todos igualmente perversos en el fondo.

Aparte una insignificante minoría, solo existen dos templos sagrados para el pueblo español; el circo tauarino y la taberna, en uno y otro nutren su menguada inteligencia y así sale como desbordado torrente de miserias una abrumadora falange de carne de presidio que nutre nuestros penales.

A tanto llegan la ignorancia y barbarie de nuestro pueblo!

Por otro lado nuestro carácter individualista rabioso, nos mantiene en perpetua rebelión contra el derecho y la moral, contra la ciencia y el progreso; y así marchamos viento en popa, rodando hacia el abismo sin fondo de una brutal regresión atávica.

Y es, que producto de la perniciosa influencia de la religión católica solo hemos aprendido una moral acomodaticia para el mal, nula para el bien; suministrada en doce siglos de intolerancia y fanatismo que no han logrado humanizar nuestra vida, ni suavizar la áspera corteza de nuestro genio perverso por instinto.

Si la religión católica nos ha legado esa vieja herrumbe de maldad criminalológica, hora es ya de meditar en este asunto tan complicado, y volviendo los ojos y la razón imitar el ejemplo de los países cultos y adelantados.

J. SOLER.

MINUTA

Se castigan los asesinatos que cometen los particulares. ¿Y qué se dirá de las guerras y de los asesinatos que llamamos gloriosos porque destruyen las naciones enteras? El amor de las conquistas es una locura; los conquistadores son azotes más funestos á la humanidad que las inundaciones y los terremotos. Alejandro, bandido ya en la infancia, destructor de naciones apreciada como un bien soberano ser el terror de los hombres.

SENECA.

Al vuelo Gosas de España

España va resultando el país de los equívocos. Constituye casi una regla general el destronamiento de la realidad en todas las cosas y seres que existen en la península.

Anlizad uno por uno minuciosamente á los políticos españoles, y observaréis que están en lugar diametralmente opuesto al que por designio de la realidad, suprema ley de toda vida positiva, les asigna. Yo, en mis pequeñas investigaciones á través de esto que dejo apuntado, encuentro en los sitios más preminentes de la gobernación del Estado al hombre inculto y falto de iniciativas para aumentar el caudal de energías nacionales, y en cambio, en un campo distinto he encontrado filó-ófos de sanas y hermosas doctrinas cuya fructificación entre nosotros nos elevaría al nivel de la realidad; economistas capaces de regenerar nuestra grotesca hacienda nacional, y, por ese equívoco crónico que parece regir todas las cosas y seres de España, estas fuerzas positivas son destruidas por las otras negativas, quedando una cantidad algebraica para la nación, de valor negativo.

Y esto mismo que yo hace tiempo había conocido de de cerca, el gobernador civil de Granada acaba de describirlo en un manifiesto provincial.

Una eucaristía en el alma nacional, de esa trunca exposición de nuestro pueblo.

Hay algunos cuyos aliados no son los que tienen el sacerdotio deber de que sean como son, se empujan en que no aparezcan sanos y los tienen encerrados y regid-

bajo régimen de curación de una enfermedad que no existe nada más que en sus desequilibrados cerebros.

Resultante que los facultativos que fuese que curar á unos, desequilibrados, se nos presentan como perfectos perturbados y los que según preceptos facultativos dichos son desequilibrados resultan seres de anómalo funcionamiento cerebral dentro de su constitución natural.

Este equívoco que en España va resultando general, nos recuerda al poeta.

«No son todos los que están, ni están todos los que son.»

EL CHIQUITIN DE LA CASA

LOS REVOLUCIONARIOS RUSOS

Por circunstancias especiales é históricas, los elementos revolucionarios del imperio moscovita aparecen formando núcleos distintos, pero que todos á una, laboran hacia un mismo fin, realizando sus trabajos separadamente y sin más unidad de acción que aquellas que exige los movimientos revolucionarios.

Constituyen en la actualidad dos potentes partidos: el revolucionario y el de la Federación democrática que cuenta con el apoyo de la Liga Agraria, entidad destinada únicamente á la propaganda y en la que militan individuos de todas las fracciones. Hay otras dos fuerzas potentes por el número que suman á las anteriores; los finlandeses y los polacos organizados en partidos obreros independientes, con representación propia en la Secretaría socialista internacional de Bruselas, y los operarios judíos que forman la Unión general de trabajadores de esta raza residentes en Lituania, Polonia y Rusia.

Todos estos partidos han llevado una vida activa de lucha digna de ser narrada; ahora solo hemos de ocuparnos del estado de estas fuerzas, antes de estallar la revolución que onmueve hondamente los cimientos en que descansa el trono de Nicolás.

So creó el partido revolucionario allá por el año de 1901, con los restos de la Voluntad del Pueblo, colectividad que alcanzó gran importancia allá por los años de 1870 al 80, en que se organizó aquella serie de atentados cometidos durante aquella época, en lucha terrible contra el brutal despotismo del zar, cuyo poder quedó maltrecho en esta ruda contienda.

La propaganda del partido, es activa é intensa, se realiza en las ciudades por medio de comités locales, y en el campo con una poderosa asociación llamada Unión de los campesinos.

Según datos recientes el partido tenía antes de la revolución una poderosa organización. Existían Comités en Petersburgo, Moscú, Odesa, Kírf, Saratof, Khrakov, Ekaterinos, Kharak, Smolensk, Peusa, Tanbok, Poltava y Nigni-Nogovorog y centros de agitación en Sebastópól, Vilna, Belosth, Bakhón y en más de 23 poblaciones importantes.

Estos comités realizan su propaganda entre los trabajadores más inteligentes y valerosos, publican manifiestos, intervienen en las huelgas y fomentan la lectura de folletos y periódicos del partido.

La Unión de campesinos, continúa el mismo proceso para difundir las ideas socialistas entre los mujiks los cuales las acogen con gran simpatía.

Para la publicación de manifiestos y demás impresos de propaganda, cuentan sin un número de imprentas clandestinas puestas á buen recaudo en el campo y en las pequeñas aldeas.

El partido dispone además de una formidable organización de combate encargada de preparar y ejecutar los atentados: Ignor Saranot, el ejecutor de Plehvé y el que hizo estallar la bomba que mató á Sergió, eran miembros de esta temible corporación.

Tanto los comités locales, como la Unión de campesinos, y la organización de combate obedecen las órdenes del Comité central que dirige todos estos movimientos.

La casa de huéspedes

En todas las fronteras de Francia, menos en la que linda con Alemania, que clara es está cerrada desde 1870, se debía poner un gran rótulo de esos monumentales que con letras de á vara se ven en las inmediaciones de las grandes ciudades norteamericanas y que dijera así sobre poco más ó menos:

Á LA REPÚBLICA FRANCESA

Gran casa de huéspedes real é imperial. Se reciben testas coronadas á precios económicos.

Loubet, Delcassé et Compagnie

Y luego á los millares de viajeros que todos los días del año desembarcan en París, se les podrían repartir prospectos, tarjetas postales, álbums con vistas cinematográficas, juguetes de sorpresa y chucherías de todas clases—gratis por supuesto—en que quedaría enaltecida y consagrada la hospitalidad de la buena Mariana, de esa Mariana que calza el gorro frigio para que forme vistoso y elegante con los comisionistas imperiales y reales que la visitan para concertar alianzas, empréstitos y todo género de negocios internacionales.

Ya dijo Taine y lo repitió Spencer, y estamos cansados de saberlo; que el triple lema Liberté, Egalité, Fraternité, que la buena República ha colocado en todos sus edificios públicos, incluso en las iglesias, son puras decoraciones de aparato que no asustan á nadie. Liberté, Egalité, Fraternité: Esas tres palabras recuerdan la gran Revolución, la del 89 y del 93, la que hizo altas justicias históricas en la persona de un rey, de un Capet. Pero tanta gloria ha pasado desde entonces por el molino de Francia, que hoy, salvo el período de Gambetta, de Ferry y de Combes y un poco el de Waldeck Rousseau, nadie guarda memoria ni quiere guardarla del sim-bolismo de la famosa inscripción que ostentaban todos los edificios públicos, incluso las iglesias.

Después de todo, eso de Libertad, Igualdad y Fraternidad, son cosas para uso interior y doméstico, pero no son materia de exportación, como no lo era tampoco según el mismísimo Gambetta el anticlericalismo. Alabemos la prudencia, el tacto, el sentido de los negocios que tienen tan excelsos republicanos, los que no tratan de imponer á los demás pueblos sus instituciones democráticas, antes bien consideran como un gran honor gritar Vice l'Empereur! ó vice le roi! con entusiasmo delirante cada vez que se les presenta la ocasión.

Se han arreglado entre todas las cosas de Europa de manera que es hoy el primer axioma de Derecho internacional respetar los gobiernos establecidos, los hechos consumados, aunque esos hechos se llamen matanza de cristianos en Armenia por el Sultán de Turquía, bárbaros asesinatos de Petersburgo, Moscú, Varsovia, Lodz, Riga, Helsingfors, etc., por el Zar de Rusia...

Ni la republicana Francia, ni la liberal Inglaterra, harán nada para impedir la impunidad de esos hechos: ¡Quién los perpetra lleva corona y está asistido de un ejército inútil para la guerra exterior, pero eficaz para la interior tiranía! Pues están en su derecho los que tal hacen en su asombro y escándalo y ofensa de la humanidad. El Derecho de Gentes que no ha adelantado nada desde los tiempos de Griego, emudece, se envuelve en su manto, se pone la ceniza en la frente y espera con paciencia que lleguen, si algún día llegaran, los siglos, las edades de civilización en la tierra.

Kruger, honrado presidente de la República del Transvaal, pasea por Europa en peregrinación amarga y tristísima por la pérdida de la independencia de su país, y nadie le tiende la mano y se apartan de él como de un apestado. Los Estados republicanos y liberales, hasta que al fin muere, hasta que al fin se agosta en la memoria moral y en el olvido, uno de los últimos representantes del Derecho de Gentes crucificado.

Kruger no recibió ni una limosna de favor, protección y popularidad en Francia en aquel París, cuna de todas las revoluciones políticas, sociales y hasta intelectuales. Y en cambio, en Francia son aclamados y vitoreados hasta rendirse las manos de aplaudir y secarse las gargantas de gritar, todos los reyes y emperadores y príncipes de las cinco partes del mundo.

Es que Kruger no puede pagar el hospedaje con alianzas ni con bonos de un

guna clase. Una cosa es la República y los Derechos del Hombre y el famoso triple lema de Libertad, Igualdad y Fraternidad, y otra cosa es lo que se debe a las testas coronadas. Señores demócratas, señores revolucionarios, almas ilusas que vagáis por el planeta en busca de justicia, no olvidéis aquel adagio francés, el primero de los principios en Derecho internacional: *les affaires sont les affaires*!

A Francia no le queda tiempo, ni rincón donde albergar a presidentes caídos y malaventurados, pero en cambio le sobran palacios, luminarias, colgaduras, arcos de follaje, cañones que rompan en salvas para festejar al Zar de todas las Rusias, al rey de todas las Españas, a los soberanos europeos y a los soberanos asiáticos, desde el Emperador de las Indias y monarca del reino unido de la Gran Bretaña hasta el rey de Siam, desde Víctor Manuel III hasta la reina Ranavalo.

La casa de huéspedes que ayer llevaba el nombre de Félix Faure y hoy lleva el nombre de Loubet, está abierta, espléndidamente amueblada y alumbrada y servida para todos los que llevan en su sangre alguna partícula de derecho divino por averiado que esté. El caso es pagar las costas del hospedaje aunque alguna vez el patrón se lleve chasco, cual sucede ahora con la famosísima alianza rusa puesta fuera de combate por los Togo, los Oyama, los Kuroki...

Se comprende el júbilo con que hoy palpita el corazón de todos los españoles castizos y patriotas. La casa de huéspedes que dio con las puertas en las narices al padre, recibe abierta de par en par, al hijo y lo colma de atenciones, de cuidados, de cariños, de vivas. ¿Qué más podíamos desear! ¡Soñemos alma, soñemos! De ahí nos ha de venir un período excelso, incompensurable, nunca visto de grandezas y de prosperidades.

¡Qué lástima no haber adelantado ese suceso algunos años! Habrá espíritus malévolos y descontentadizos que lo piensen así y que prorrumpan en tal exclamación: Ellos, los quitados recordarán que le hubiera venido como anillo al dedo a España el que en 1898 se hubieran acordado un poco más de ella y un poco menos de los Estados Unidos los simpáticos hospitalarios franceses.

Peros que somos, ciertos radicales de España, muy exigentes y solemos caer en la tentación de pedir gollerías. En 1898 estábamos *peu près* como el Transvaal y de ahí que en nuestra peregrinación mendicante por Europa, en el caso de haberla emprendido, hubiéramos encontrado la misma acogida que el Presidente infeliz de los boers. ¡Para vias, estaba el tiempo! ¡El Papa, con ser el Papa, hubiera empuñado el anillo del pescador para salvarnos. ¡No recordáis el gran éxito de los buenos oficiales de mediación de León XIII, y eso que se desvelaba y no dormía pensando en la suerte de su ahijado, del rey de la muy católica España! La casa de huéspedes se abrió, ya lo creo que se abrió con el fin altamente humanitario de dar mesa, tintero y papel con que redactar el gloriosísimo tratado de París...

Por consiguiente, hay que dar de lado a esos recuerdos de gentes que por lo visto no *sont sans patrie*, y mirar a lo presente y evanescernos y pavonearnos de que se nos trate en la augusta representación de España como se trató al Zar de Rusia. ¡Qué cosa mejor pueden anhelar liberales, demócratas y republicanos de España que el ser esta equiparada a la Nación del Santo Sínodo, del Santo Serafín y de los Santos iconos! Exultamos de alegría y ya borramos de nuestra imaginación el triste abandono de 1898.

Porque 1903 no es 1898, porque entonces no teníamos nada que perder más que Cuba y Filipinas, once millones de habitantes; y ahora podemos ganar nuestra pequeña tajada en Marruecos, por ejemplo el Rif, que, como todo el mundo sabe, es la comarca más tranquila, pacífica y conquistable del globo terráqueo. Si yo fuera modernista, es decir, digno de captar estos éxitos soberanos, diría que estamos ya *nimbados* por la corona espléndida del Muni y sólo nos falta *nimbarnos* con algún otro pedazo de África en que establecer un presidio. ¡Es que renunciar al problemático, imposible Marruecos no vale el republicano hospedaje de París! He dicho republicano y no regio; porque en adelante, cuando se quiera encomiar una cosa sorprendente y magnífica y estúpida, apelaremos al primer adjetivo que es más propio y está menos gastado.

¡Ah! ¡Desechemos toda falsa modestia y seamos justos e imparciales. En una casa de huéspedes en que se ha recibido con los brazos abiertos al Zar de Rusia y se le ha obsequiado con las mejores basas de Mariana, diría que le estarían cuando al ray de España. ¡Ah! ¡Desechemos toda falsa modestia y seamos justos e imparciales. En una casa de huéspedes en que se ha recibido con los brazos abiertos al Zar de Rusia y se le ha obsequiado con las mejores basas de Mariana, diría que le estarían cuando al ray de España.

Y luego hay que hacerse cargo de la situación, hay que recordar los trozos amargos porque ha pasado la República francesa y no querarla mal. Un célebre caricaturista, Caran d'Aché en *El Figaro* trazó con cuatro pinceladas su historia emocional y dramática. Primero estaba Mariana, muy niña aún, recorriendo de la mano de papá Thiers las cantinas y los vivacs, aceptando las copas de los buenos soldados que fusilaron a los monstruos de *La Commune*. Más tarde, ya crecida, Mariana jugaba al billar con su tío Grevy. Después, en la edad del pavo, de los coquetos y carantónas sin consecuencias, Mariana, asomada al alféizar de una ventana, luciendo hermosas flores en el pelo, daba un romántico beso de amor al sin par y heroico Boulanger. Pasaron por fin esos amores, se desvanecieron las locuras de la juventud, y Mariana, hecha una real moza, una mujer espléndida y apetitosa, presentada por Félix Faure ó por Loubet, bailaba rigodones con todos los soberanos de Europa, mientras que allá, en un rincón, se mordía de rabia los mostachos el único desdenado y postergado, el Kaiser...

¿Qué tal la historia? Mariana en la edad lozana, Mariana en los años espléndidos de su hermosura, bien puede hacer los honores de una casa de huéspedes sin rival en el mundo. Se da el capricho, el lujo, el tono, jamás igualado por nación alguna, de que en su confortable mansión se alberguen no sólo los reyes en el destierro sino los reyes y emperadores en ejercicio y en activo. Después de todo como se tiene un Museo de antigüedades en que se guardan los cachivaches históricos, bien puede tenerse temporalmente, cual en espléndida vitrina de joyería, un completo surtido de coronas...

No quiero mal, no a Francia y no la infiero ningún agravio con estas reflexiones. Francia no es sólo el país del protocolo y de las grandes paradas y de las grandes maniobras y de las grandes carteras y de las grandes faisanas del recibimiento al Zar y otros recibimientos. A pesar de todo eso y por obra de sus Voltaire, de sus Rousseau, de sus Lamartine de sus Victor Hugo, de sus Zola, de sus Clemenceau; de sus Combes, sin contar la cohorte espléndida de sus sabios en todas las ciencias. Francia transforma la tierra, aun cuando se pone en contacto de Monarquías a Imperios.

Hay un cierto espíritu sanamente demoleedor é impío que trasciende incluso del homenaje y del aparato oficial. ¿Lo dudáis? Pues para qué no lo dudéis meditando un brevisimo instante en uno de los números del programa actual de festejos. Es la visita al Panieón. Allí Loubet podrá mostrar a su regio, huésped el lugar donde están enterrados algunos de los genios nacionales sin el amparo ni la bendición de ninguna cruz, en plena dominación del alma laica de la República. Podrá la enseñanza no ser aprovechada, peor para quien no la entienda ni la aproveche.

Y además, por encima de las instituciones llámense Repúblicas ó Monarquías, están los pueblos, los pueblos que, saben protestar el terror blanco en Rusia, de Montjuich, de la intolerancia religiosa, de cuanto constituye a un rubor y el asombro de la Humanidad. Se apagan las luces de la espléndida Casa de Huéspedes, y allá en la plaza pública resuenan las voces de un pueblo, que, pese a todos los protocolos, continúan entonando el *Cáritas*.

Los vivas y las aclamaciones pasan; el follaje de los arcos y tribunas se marchita; las luminarias se apagan. Lo único que no se extingue es la luz roja de la revolución que ha expulsado a los frailes, que ha desterrado la cruz de las escuelas y de los presbiterios, que votará la separación de las Iglesias y el Estado, que honra a todos los grandes rebeldes del planeta, que sabe hablar el idioma de todos los revolucionarios de la tierra.

Vivas, aclamaciones, festejos! Hay un eterno ejemplo del infimo valor de tales pompas y vanidades, y es aquél de la noche famosa del 21 de Junio de 1792. Luis XVI, disfrazado, fugitivo, fué a parar al pueblecillo de Varennes. Y cuando lo conocieron los pobres habitantes del obscuro villorrio prorrumpieron en un inmenso, sonoro, entusiasta Viva el Rey!

Es *Vive le Roi* no impidió que el entrégaran a la Convención. La vitoreaban por la costumbre adquirida, por el hábito secular de prosternarse ante el amo, por la fuerza ancestral que pesa sobre el rebano humano. París no evitará al Zar de Rusia su entrega a la Convención, y será como Varennes en la víspera y en el día siguiente para todos los huéspedes coronados que agasaja en su magnífica pensión de familia. Primero, alberga a las testas coronadas, y luego las recoge sin corona. Por algo es un museo de especies desaparecidas y aun de bichos raros y anfidriánicos.

Hay un cierto espíritu sanamente demoleedor é impío que trasciende incluso del homenaje y del aparato oficial. ¿Lo dudáis? Pues para qué no lo dudéis meditando un brevisimo instante en uno de los números del programa actual de festejos. Es la visita al Panieón. Allí Loubet podrá mostrar a su regio, huésped el lugar donde están enterrados algunos de los genios nacionales sin el amparo ni la bendición de ninguna cruz, en plena dominación del alma laica de la República. Podrá la enseñanza no ser aprovechada, peor para quien no la entienda ni la aproveche.

Y además, por encima de las instituciones llámense Repúblicas ó Monarquías, están los pueblos, los pueblos que, saben protestar el terror blanco en Rusia, de Montjuich, de la intolerancia religiosa, de cuanto constituye a un rubor y el asombro de la Humanidad. Se apagan las luces de la espléndida Casa de Huéspedes, y allá en la plaza pública resuenan las voces de un pueblo, que, pese a todos los protocolos, continúan entonando el *Cáritas*.

Los vivas y las aclamaciones pasan; el follaje de los arcos y tribunas se marchita; las luminarias se apagan. Lo único que no se extingue es la luz roja de la revolución que ha expulsado a los frailes, que ha desterrado la cruz de las escuelas y de los presbiterios, que votará la separación de las Iglesias y el Estado, que honra a todos los grandes rebeldes del planeta, que sabe hablar el idioma de todos los revolucionarios de la tierra.

Vivas, aclamaciones, festejos! Hay un eterno ejemplo del infimo valor de tales pompas y vanidades, y es aquél de la noche famosa del 21 de Junio de 1792. Luis XVI, disfrazado, fugitivo, fué a parar al pueblecillo de Varennes. Y cuando lo conocieron los pobres habitantes del obscuro villorrio prorrumpieron en un inmenso, sonoro, entusiasta Viva el Rey!

Es *Vive le Roi* no impidió que el entrégaran a la Convención. La vitoreaban por la costumbre adquirida, por el hábito secular de prosternarse ante el amo, por la fuerza ancestral que pesa sobre el rebano humano. París no evitará al Zar de Rusia su entrega a la Convención, y será como Varennes en la víspera y en el día siguiente para todos los huéspedes coronados que agasaja en su magnífica pensión de familia. Primero, alberga a las testas coronadas, y luego las recoge sin corona. Por algo es un museo de especies desaparecidas y aun de bichos raros y anfidriánicos.

Hay un cierto espíritu sanamente demoleedor é impío que trasciende incluso del homenaje y del aparato oficial. ¿Lo dudáis? Pues para qué no lo dudéis meditando un brevisimo instante en uno de los números del programa actual de festejos. Es la visita al Panieón. Allí Loubet podrá mostrar a su regio, huésped el lugar donde están enterrados algunos de los genios nacionales sin el amparo ni la bendición de ninguna cruz, en plena dominación del alma laica de la República. Podrá la enseñanza no ser aprovechada, peor para quien no la entienda ni la aproveche.

Y además, por encima de las instituciones llámense Repúblicas ó Monarquías, están los pueblos, los pueblos que, saben protestar el terror blanco en Rusia, de Montjuich, de la intolerancia religiosa, de cuanto constituye a un rubor y el asombro de la Humanidad. Se apagan las luces de la espléndida Casa de Huéspedes, y allá en la plaza pública resuenan las voces de un pueblo, que, pese a todos los protocolos, continúan entonando el *Cáritas*.

Los vivas y las aclamaciones pasan; el follaje de los arcos y tribunas se marchita; las luminarias se apagan. Lo único que no se extingue es la luz roja de la revolución que ha expulsado a los frailes, que ha desterrado la cruz de las escuelas y de los presbiterios, que votará la separación de las Iglesias y el Estado, que honra a todos los grandes rebeldes del planeta, que sabe hablar el idioma de todos los revolucionarios de la tierra.

### El cortejo del hambre

Es una comitiva larga, falta de valor estética, llena de poesía, llena de odio, de pláticas vengativas, de entusiasmos frios. Su perspectiva se pierde en la bruma y se halla en el subterráneo de la mina. Vedlos: llegan con la piqueta al hombro, como el soldado con el arma al brazo, ávidos a la lucha. Es un cortejo de espíritu desolador, sus músicas son angustiosas como su hambre: están saturadas de teño y de odio, como su vida.

Callan, fúgen en el interior fuero, desprecian en el exterior y siguen el largo, el incommensurable sendero del vivir. No lloran padecen, pero saben sufrir el padecimiento. No es padecer sufrir, es estar el sostener sereno de la amargura. Es aún más, es llegar, por sus avanzados pasos, a la final apoteosis. De desahogado brazo, andar vacilante, cejijunto rostro, son nuestros héroes. Cuentas del inmenso rosario de la injusta vida. Marchan al descalabro seguros de él; son exépticos, mejor, estóicos, y van salmodiando cánticos de venganza.

Pasan, se suceden; hoy aquí, mañana allá. Desgarrando en las asperezas del camino su pobre alma; luchan, llegan. ¿Son vencidos? ¿Son vencedores?...

Thermidor.

### MURCIA AL DIA

Ha sido autorizado el médico director del balneario de Archena, para pasar una corta temporada en Madrid.

La guardia civil del puesto de Totana, ha detenido por estar reclamados por el juez municipal de aquella capital, a Antolin Sánchez García y Sebastián Martín Martín, de 28 y 19 años de edad, respectivamente. Ingresaron en la cárcel.

En Portmán, según comunica la guardia civil al gobernador, en la fábrica de D. Miguel Zapata riñeron los sujetos Ginés Gil Beltrán y Salvador García Victoria.

Resultaron levemente heridos ambos individuos.

Se ha concedido por este gobierno a D. José Aracil, el correspondiente permiso para la corrida de novillos que se verificará en Cartagena el próximo domingo.

En la semana entrante, según se asegura, el presidente del Circolo de Bellas Artes y Catedrático de este instituto D. Víctor Fernández Llera, dará una conferencia en el teatro Romea. El tema sobre que disertará el conferenciante no está señalado todavía. Hay gran interés por oírle.

Para mañana hay señaladas en la sección primera de esta Audiencia, dos causas del juzgado de la Catedral, por disparos, contra Rafael Juan Hernández y José González Cuenca.

Defensores, Sres. Ramos y Peña; procuradores, Sres. Triguero y Baeza. En la segunda, una del juzgado de Cartagena, por homicidio, disparos y atentado, contra Juan Bueno Fructuoso y cuatro más.

Defensores, Sres. Cañada y García Muñoz (D. F.); procurador, Sr. Rinz.

El día 19 del corriente, bajo la presidencia del Sr. Ingeniero Jefe de Montés, se verificará la subasta para el aprovechamiento de esparto de los montes «Sierra de la Pila», de Blanca. El Ricacho y sus vertientes, Torca de Ordóñez, Cañada de Palomares, Solana del Puerto y Cabezos de los mateos», de Cieza, y «Llano de Iñe», en Mazarrón.

La guardia civil de Yecla, ha capturado a Antonio Martínez Martínez Marcos y Vicente Ortiz Ferrer, por haber promovido una riña en la que resultó herido el primero en el antebrazo izquierdo.

D. Miguel Montesinos ha solicitado se le concedan ciertos terrenos propiedad del Estado, en el camino viejo de Cartagena.

El CORRESPONSAL.

7-Junio.

### DE LA UNION MINERÍA

Para formar un juicio aproximado del abandono, de la sanada persecución que sufre la industria minera, no basta estudiar detenidamente su legislación anti-

cuada y deficiente; no basta observar esa balumba de tributos, arbitrios y monopolios que la traban y asfixian; sería preciso hacer la vida del minero por algunos años para ver con la práctica lo que en teoría no es ni sombra.

Porque teóricamente puede llegarse al conocimiento del lastre legal (ya que no razonable, pues por desgracia no siempre caminan de consuno la ley y la razón) que sobre la minería pesa; mientras que la práctica enseña las socialifias y los miles de inconvenientes con que estos industriales tropiezan a cada paso, que son un atolladero del que consiguen salir empujados por una fe ciega, solo concebible en los que se dedican a escudriñar las entrañas de la tierra.

La lucha titánica de estos industriales es muchas veces superior a la fuerza humana, máxime cuando se mueven frente a unos gobernantes que les son hostiles y a unas autoridades que lo menos malo que hacen es mostrarse indiferente con la industria única que da vida a esta región.

Nadie, ni gobierno, ni diputados, ni concejales han procurado prestarle un apoyo que suavizando las asperezas del engranaje sobre que gira la industria minera, le permitan su desarrollo y desenvolvimiento, llevando al país todo el bienestar y la riqueza de que es susceptible.

Pero si ya que el gobierno central solo se preocupa de crearle tributos, a lo menos encontrarse cariño, protección, amparo aquí dentro en esta región cuya vida debe a esa industria, la situación, sino desahogada sería más llevadera; se conservaría la vocación del minero, que ya se va perdiendo en el desierto de la indiferencia.

Entre nosotros existen mineros de asombrosa actividad y de una gran inteligencia, conquistada por una larga experiencia de trabajos en esta Sierra. Estos industriales no tienen un día de ocio, pues cuando las circunstancias les deja sin ocupación, se dedican a investigaciones, que bien pudiéramos llamar científicas, recorriendo toda la cuenca y escogiendo muestras de minerales más ó menos conocidos en nuestra explotación. Cuando el investigador cuenta con los necesarios recursos, lleva las muestras a ensayar, constituyendo este análisis un sólido conocimiento geológico de nuestra zona, de gran aprovechamiento para la explotación, y a veces para el descubrimiento de un nuevo metal.

El beneficio que reportan a la industria estos infatigables obreros es mucho y por lo mismo en todos los países del mundo, menos en España, encuentran un apoyo oficial que les alienta y les anima para proseguir su tarea.

Aquí no solo carecen de apoyo, sino que la mayor parte de sus trabajos resultan estériles por carecer de las pesetas que importa el ensayo de las muestras recogidas en la investigación, lo que podría evitarse si atendiendo a esta sentida necesidad hubiese establecido un laboratorio oficial, donde pudiesen llevarse esas muestras para su ensayo gratis.

Este municipio que invierte la mejor parte del presupuesto en sostener dobles empleados, en prebendas y en subvenciones, tiene desatendida esta necesidad que tantas utilidades puede reportar a este distrito esencialmente minero.

Hace ya mucho tiempo que la prenea local indicó la conveniencia de crear ese laboratorio. Desde entonces, el Ayuntamiento, ha invertido a tantas y a locas, grandes sumas, sin que nadie se haya acordado de prestar este beneficio a la perseguida industria, dando así una prueba real del amor a este pueblo, de que tanto alardean todos.

Bien es verdad que ya estamos todos convencidos de que la minería muere ahogada entre ese decantado cariño y las promesas de ficticia protección del gobierno central.

¡Todos la quieren mucho y ella sola se muere!

Polvareda

El relato que hacemos en nuestro número de ayer del atropello cometido en la calle de la Victoria con Carmen Hernández, ha sido muy leído y comentado, tanto ó más que se comentó el día anterior el hecho de referencia.

La lectura y los comentarios terminaban generalmente diciendo lectores y auditores: «¿Qué polvareda va a levantar este relato?»

La frase es un acabado retrato del estado moral de nuestro pueblo. Ella comprendía exactamente el estado fisiológico de este vecindario, estado a que ha sido conducido por el terror cesarista que aquí se ejercita desde hace un cuarto de siglo.

No es nuestro relato, copia modesta de lo ocurrido, el que levanta la polvareda; quien la ha levantado es el hecho mismo; ese hecho conocido por todos los unionenses poco después de ocurrir y comentado

## BALNEARIOS DE SANTA ELOISA

### LOS NIETOS (Mar Menor)

Los baños termales que tan buen resultado vienen dando para toda clase de reumas, se abrieron al público el 1.º de Mayo.

Hay habitaciones amuebladas con cocina a falta de ropa blanca y bañera de cocina.

→ CAFE, RESTAURANT, FONDA →

Precios económicos

con indignación a grito pelado en todas partes, hasta en plena calle Mayor; eso es lo que ha levantado esa polvareda.

Ahora bien, con la antedicha frase se confirma de modo indubitable que aquí lo pecaminoso, lo malo, lo que levanta polvareda no es cometer atropellos, por escandalosos que sean. La polvareda, la maldad, el pecado consiste en hacer públicos por medio de la prensa esos hechos, en ponerlos en letras de molde, porque de ese modo los conoce el mundo exterior, traspasa las fronteras de este pueblo. ¡Poco importa que los unionenses los conozcan y hasta que se indiquen; pero devoramos en secreto nuestra vergüenza y nuestra indignación! Nada de escándalos que pudieran despertar las iras del amo!

En nuestra labor periodística, varias veces, nos hemos sentido satisfechos al reconocer, con justicia, en D. Jacinto Conesa, hermosos sentimientos humanitarios y caballerosos. En el siempre encontré un generoso apoyo el niño desvalido, el pobre anciano, la débil mujer, el enfermo obrero. De su amor a la humanidad podíamos citar muchos ejemplos. Pero como consistente que en esta su última etapa de mando se sucedan con harta frecuencia hechos como el que nos ocupa, que van minando el edificio que se levanta entre estos convecinos y que acabarán por destruir la mejor parte de su historia.

No estamos nosotros interesados en escandalizar, porque al fin, las vergüenzas que alcancen a nuestro pueblo, nuestras serán también; no queremos nosotros levantar polvareda, porque el polvo nos molestará como a cada hijo de vecino.

Ese escándalo y ese polvo se pueden evitar con que nuestra primera autoridad corrija con mano dura las extralimitaciones de sus subordinados, castigando todo lo que sea violencia, atropello, insulto todo lo que sea una falta de respeto a nadie, pero especialmente a la autoridad que representan; haciéndoles saber que en este pueblo no hay esclavos, ni siervos de la gleba, sino ciudadanos y que aun a los más criminales se les reconoce derechos, cuyo desconocimiento implica un delito.

Esto, aparte de legal, es lo justo y con esto se evitará todo motivo de escándalo, se matará esa polvareda que pudiera cegar al que la levanta.

**Muerto por la electricidad.**—Ayer, a las cinco de la mañana, un trabajador del lavadero de la mina «San Lorenzo», sita en este término municipal, quiso coger el almuerzo que tenía colgado en la nave del edificio, para lo que subió a un montón de tierra y se apoxó en el cable que da la luz eléctrica a la mina.

El cable, estaba sin revestir; por lo que el obrero sintió una corriente de tal intensidad, que le causó la muerte.

Se nos dice que los doscientos cincuenta volts que conduce aquel hilo, son insuficientes para matar a un hombre; por lo que no encontráramos explicación al accidente.

El infeliz obrero se llamaba Pedro Muñoz Soler, de 25 años, soltero, natural de Mazarrón y vecino de esta ciudad.

Practicadas las oportunas diligencias judiciales, el cadáver fué trasladado al depósito del Cementerio.

**Laboratorio químico del Licenciado D. Francisco Martínez Villa.** Ensayos y análisis. Bailén, 10.—LA UNION

**Cinematógrafo.**—Esta noche se inaugurará el espacioso salón cinematográfico que en la plaza del Circo han instalado los Sres Cánovas y Valero.

Esta noche se estrenarán siete películas no conocidas por este público, entre las que figura «Un distinguido joven de New-York que desea casarse, ó diez mujeres para un marido», preciosa vista que ha de gustar mucho.

Desearnos a los dueños del cinematógrafo mucha suerte y buen negocio.

Alvarez Padilla, vecino de las Huertas de Arriba.

También ha ingresado el niño Isidoro Torres Victoria, de diez años de edad, natural de Mazarrón y vecino de ésta, que padece heridas en ambas manos por habérselas cogido en un molino de triturar piedra.

Asimismo ingresó en el Hospital, la vecina de Torreblanca, Josefa Hernández Lorca, de 30 años, natural de La Unión, que sufre una herida en la frente, producida por golpe de palo.

### Cartera de Cartagena

**Capataces de minas.**—Ayer terminaron los últimos ejercicios de esta carrera terminando sus estudios los alumnos siguientes:

Don Francisco Gallego, D. Joaquín López Cortijo, D. Eugenio López Poveda, D. Joaquín Sánchez Madrid.

**Concertista.**—El aplaudido artista Sr. Fernández Zamora que se encuentra accidentalmente en esta ciudad, dará algunos conciertos en los círculos de rec. eo.

**Mercado.**—Ayer se celebró en las inmediaciones de la plaza de España, con bastante animación.

**Ayuntamiento.**—Para hoy están citados los señores concejales, para la sesión que habrá de efectuarse, si acuden en número suficiente.

—En el negociado de Guerra deben presentarse Juan Valverde Roche, Fernando Domenech Román, Juan Ros Aznar, Gerónimo Hidalgo Balaguer y Antonio Otón Martínez.

**Declarado apto.**—La Comisión mixta ha declarado soldado al mozo del cupo de esta ciudad Rafael Avilés Castañal.

**Desinfección.**—Por la brigada de higiene del Ayuntamiento se practicó en el día de ayer la desinfección de una casa del barrio de Peral.

**Boletín Oficial.**—El del día 6 contiene: Relación de destinos civiles vacantes.

R. D. declarando mal suscitada una competencia entre el gobernador de Murcia y el juez de Lorca.

Circular sobre adquisición de cebada y salvado.

Anuncio de subasta de espartos.

Extractos de acuerdos, tomados por los Ayuntamientos de Cieza y La Unión.

Edictos de las alcaldías de Pliego, Mazarrón y Ojós.

Id. de los juzgados de Ojós, La Unión y la Catedral.

**Registro civil.** En el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones: Nacimientos: Juan José Canales, Luis Hernández Cañizares, Aire; Pedro Sánchez Sánchez, Carmen; José Jiménez Sánchez, S. Antón; Antonio Hernández Martínez, Aljorra; Isabel Morell García, id.; José Avilés Ayala, Hondón.

**Defunciones.** Faustino Hernández Méndez, 31 años; Juana Zamora García, 61 id.; Aurora García Pallares, 2 id.; Miguel Segado Bernal, 5 meses; Juan Antonio Rodríguez, 37 días; Luisa Zaplana López, 18 días; Pascual Castillo Rocá, 2 años; Julia Conesa Arroyo, 9 meses; Salvador Cava Jimenez, 6 años; Eduardo Aparicio García, 43 id.

**Movimiento del puerto.**—Este puerto hubo ayer el siguiente movimiento de buques:

**ENTRADOS.**—Vapor alemán «Dora Retzlaff», de Caghiasi, con mineral. Vapor español «Sevilla», de Alicante, con carga general. Laud español «Do'ores», de Mazarrón, con mineral.

**SALIDOS.**—Vapor español «Se-

# CONFERENCIA TELEGRAFICA

## SERVICIO ESPECIAL DE "GERMINAL,"

(De nuestro redactor-corresponsal en Madrid)

villa, para Almería, con carga general.

Blandra española «Pelayo» para Ibiza, en lastre.

**Ciaca.**—La autoridad ha denunciado una que existe en la calle del Angel, número 23, la que se encuentra en muy mal estado.

**De quién son?**—En la pasada noche se han encontrado en la vía pública dos aves, no sabemos si abandonadas por algún ratero ó fugadas de su domicilio.

Han ingresado en la Inspección de Serenos, donde se encuentran á disposición de su dueño.

**Accidente.**—Un carrero llamado Francisco Córdoba, al pasar junto al establecimiento titulado «Artes Gráficas de Levante» rompió uno de los toldos con los varales del carro.

La autoridad intervino, imponiéndole una multa.

**Vecino furioso.**—En la calle de D. Matías existe un individuo que le dá por insultar á los vecinos de la casa número 27. Ayer cuando se encontraba en esa tarea, fué denunciado por la autoridad.

**Embriaguez.**—Eusebio Manzanares y Francisco Pérez fueron detenidos por embriaguez.

**Hospital.**—En el de Caridad existían ayer 121 enfermos.

**Los fecheros.**—Por adular su mercancía, fueron multados ayer Francisco García García, José Sánchez Solano, Antonio Muñoz Martínez y José Madrid Sánchez.

**Amenazas.**—Antonio Hernández conocido por el «Locato» amenazó de muerte con un revólver al vecino de Balsicas Juan Antonio Ortiz, que le había reclamado una deuda.

**Accidente.**—En el Ayuntamiento se ha registrado el siguiente.

Plácido Esteban Ferro, de 41 años, casado, natural de La Roda, herido en la pierna izquierda por una caída, en los trabajos de la mina «Constancia» patrono D. Francisco Rosique Flores.

**Plomo y plata**

Los precios á que resultan estos metales en depósito de embarque son:

Plomo, quintal, 69-50 reales.

Plata, onza, 14'25 reales.

**Acuerdo de fundidores**

Los precios á que se cotizan estos minerales, en la presente semana, por acuerdo de los fundidores, son:

Plomo, quintal, 69 reales.

Plata, onza 13'50 reales.

**DR. A. SANCHEZ DE VAL**

Ex-alumno interno de la Facultad de Medicina, Ex-médico de Sanidad de la Armada. Cirugía general, Venéreo, Sífilis. Consulta de 11 á 1. Ciprés 1, (esquina á la Caridad).

Academia y estudio de Pintura

**M. Sanz Belmás**

Clases de dibujo de copia figura, del yeso, adorno, paisaje é industrial. Lecciones á domicilio. PASAGE DE CONESA, 3º IZQD.º

**Laboratorio-Químico**

DIRIGIDO POR EL LICDO. DON JOAQUIN ROSIQUE. Ensayos, análisis y reconocimientos de toda clase de minerales y de sustancias orgánicas. Calle Mayor-Llano del Beal

**BANCO DE CARTAGENA**

Caja de ahorros	
Cartagena, Murcia, Lorca, La Unión, Águilas.	
Pesetas.	
Saldo anterior.	4.611.475'74
Imposiciones durante la semana.	113.565'87
SUMA.	4.725.041'61
Reintegros.	115.657'44
SALDO.	4.609.384'17

**TRANVÍA A VAPOR**

**Cartagena á La Unión y á Los Blancos**

**CARTAGENA.**—Salidas: A las 5'40, 8'10, 10'50 de la mañana y á las 1'20, 3'50 y 6'20 de la tarde.

**LA UNION.**—Descargador.—Salida á las 6'23, 8'55, y 11'35 de la mañana y á las 2'03, 4'34 y 7'05 tarde.

**LA UNION.**—Mercado.—Salida: á las 6'17, 8'49 y 11'29 mañana y 1'57, 4'28 y 6'59 de la tarde.

**LOS BLANCOS.**—Salidas: 6'48 mañana y 2'28, y 7'30 tarde.

**ESTRECHO.**—Salidas: á las 6'33, mañana y 2'13 y 7'15 tarde.

**FERROCARRILES DE M. Z. A.**

Salidas.—Correo—Express de Madrid, á las tres y cuarenta y cinco de la tarde. Mixto de Madrid, á las ocho de la noche. Mixto de Andalucía, á las ocho y cinco de la mañana. Mercancías con viajeros, á las seis y diez de la mañana.

Llegadas.—Correo Express á las doce de la mañana. Mixto de Madrid, á las nueve y veinticinco de la mañana. Mixto de Andalucía, á las seis y tres de la tarde. Mercancías con viajeros, á las nueve cincuenta y cinco de la noche.

**NOTA.** Los correos que salen de Madrid los lunes y jueves, y de Cartagena los martes y viernes, llevan coches-camas directos.

### BOLSA

DIA 7.

Interior.	78'20
Amortizable.	97'85
París á la vista.	31'80
Londres.	33'17

### ACTUALIDAD

**Causas que han motivado el hundimiento del canal del Lozoya.**

Según declaraciones de la comisión técnica que entiende en el asunto del último hundimiento del canal del Lozoya, este ha sido motivado por la dilatación del hierro que lo reforzaba, dilatación que se ha verificado por el excesivo calor habido en Madrid.

**El anarquista Artal.—Tentativa de evasión.**

El anarquista Joaquín Miguel Artal, condenado á 17 años de presidio por la agresión al Sr. Maura, en Barcelona, y que actualmente cumple la condena en Ceuta, ha intentado evadirse de la prisión.

Para realizar su intento, se distrajo de cabo, siendo capturado cuando ya estaba casi en libertad.

Al ser reconocido por uno de los vigilantes del penal fué inmediatamente recluido en un calabozo.

Se le formará sumaria por quebrantamiento de condena.

### POLITICA

**El Consejo de mañana**

Mañana se celebrará el último consejo de ministros antes de la apertura de Cortes.

El ministro de Hacienda Sr. García Alix, piensa ocuparse de varios proyectos relacionados con la cuestión económica.

El Sr. Besada presentará un proyecto de reconstitución de la hacienda municipal.

El Sr. Cobián se ocupará extensamente de la cuestión de Canarias.

El martes próximo también habrá Consejo en Palacio.

### Propaganda federal

El próximo domingo reunirá en Barcelona la Asamblea Federal Catalana, para tratar de asuntos relacionados con los últimos acuerdos tomados por la asamblea celebrada hace poco en Madrid.

### Extranjero

**La cuestión de Marruecos — Conferencia internacional**

Despachos de Marruecos dicen que el Sultán ha dado orden de que en todas las mezquitas sean leídas las cartas de contestación á las embajadas. En estas cartas propone el Sultán á las potencias extranjeras la idea de una conferencia internacional en la que pretende llegar á un acuerdo definitivo sobre el conflicto marroquí.

**La separación de Suecia. — Temores de revolución.**

Telegramas de París dicen que en el Parlamento de Noruega, después de una gran discusión, ha sido votada y aprobada la separación de Suecia.

Los ánimos encuéntrase muy soliviantados por parte de algunos partidarios de la unión, temiéndose una revolución.

**La boda del Krompritz—Plática democrática.**

En Berlín se ha verificado con gran pompa la boda del Krompritz con la princesa de Mehlhurgo.

El pastor protestante que asistió al acto pronunció una elocuente plática haciendo la apología de la democracia como única solución para la buena gobernación de los pueblos modernos.

Dijo que tan solo los reyes que se inspiren en las ideas democráticas pueden conseguir el engrandecimiento de sus pueblos y la felicidad de sus súbditos.

El discurso del pastor fue muy elogiado por el Kaiser y el gobierno alemán.

## El rey en Londres

**Mensaje de los judíos ingleses.**

En la recepción de las embajadas extranjeras en Londres, una numerosa comisión de judíos ingleses, le entregó á D. Alfonso un mensaje pidiéndole el restablecimiento de los principios que gozaban en España antes de su expulsión del territorio español.

**Visita á la Cámara y recepción en el Ayuntamiento.**

D. Alfonso ha visitado esta tarde las cámaras inglesas.

Luego marchó al Ayuntamiento en donde se celebró una solemne recepción.

2.000 soldados cubren la carretera.

En el Ayuntamiento se le entregó á D. Alfonso un mensaje, pronunciando su presidente un elocuente discurso de salutación, siendo contestado por D. Alfonso con breves frases.

**D. Alfonso en peligro**

Al dirigirse D. Alfonso al Ayuntamiento de Londres, se le prendió fuego al depósito de gasolina del automovil que lo conducía, resultando el rey ileso y quedando el automovil reducido á cenizas.

**Lunch deslumbrante en el Ayuntamiento.**

En el Ayuntamiento de Londres se ha verificado un «lunch» en honor de D. Alfonso, habiéndose empleado una vajilla de oro.

Asistió al acto la princesa

Patricia, siendo aclamada por la multitud.

**¿Casamiento con la iglesia?**

D. Alfonso conferenció con el duque de Connaught, creyéndose que trataría de la próxima boda del rey de España con la hija del duque.

## La revolución en Rusia

**Stoesel fusilado**

Según rumores que corren por la capital del imperio ruso, la comisión especial que estudia las causas que motivaron la renuncia de Port-Arthur, ha encontrado motivos suficientes para fusilar al general ruso Stoesel defensor de la plaza rendida.

## Ultima hora

**Contra la guerra**

En San Petersburgo aumenta intensamente la protesta contra la continuación de la guerra con el Japon.

Los manifestantes en favor de la paz, piden que cesen una guerra que tan solo sirve para arrinar al pueblo ruso, según letrados que llevan en unas banderas que marcha á la cabeza de la manifestación.

**Lo que dice Lienevitch.—Rodjensvensky mejora do.**

El general en jefe de la Mandchuria Lienevitch en una interview ha declarado partidario de la continuación de la guerra, cueste lo que cueste.

El almirante de la escuadra del Báltico, Rodjensvensky, se encuentra fuera de peligro de las graves heridas recibidas en el último combate naval.

AGUILERA.

Tip. de GERMINAL.—Plaza de Riusués.

de color lila, y una americana tan larga que parecía más bien colgar de sus hombros como un saco, estaba mañana y tarde en el mostrador. Dejó de tutear á las gentes, y las trataba de «usted» con voz seca que parecía un ladrido. Detrás del mostrador, tenía aspecto de perro fiel, que guarda con cuidado al amo.

Había comprado á Iliá una chaqueta de tela gris, zapatos, un gabán y una gorra.

El niño, al ponerse estas prendas, habiase acordado del viejo trapero.

Hacia una vida solitaria, monótona, sin amigos. Ideas extrañas y poco infantiles se despertaban en su imaginación y se apoderaba de su alma no sé qué tedio incurable.

Ahora pensaba con más frecuencia en la vida del campo. Le parecía mejor, más dulce y más tranquila. Pensaba en las hermosas selvas de Kergentz, en las conversaciones del tío Terencio hablándole de Antipo, el ermitaño.

El recuerdo de Antipo le evocaba el de Parehka. ¿Dónde estaría? ¿Habría huido al bosque y después de construir una choza viviría como eremita?...

«El viento silba á través de los arboles, los lobos aullan. Es dulce y terrible á la vez. En el invierno, cuando el tiempo es bueno, todo tiene reflejos de plata, reina silencio en todo; pero un silencio tan profundo que se oye crujir la nieve bajo los pies, y si se está inmóvil los latidos del corazón.»

En la ciudad todo es ruido y desorden. La misma noche está llena de rumores. Se canta, se pide socorro, se gime, los coches ruedan y las ventanas tiemblan á su paso.

En la escuela, los niños gritan y se vuelven malos. Los más grandes se pegan y se injurian.

Hay en todo, no solamente confusión, sino horror también. Todas las gentes tienen algo de extraño. Unos, como Pietrukka, son ladrones; otros, como Saviel, criminales, otros, como Perphischka, el tío Terencio ó Matitza, miserables...

El zapatero era quien más sorprendía á Iliá, por su conducta extravagante.

Un día, en el momento en que Iliá se disponía marchar á la escuela, entró en la taberna andrajoso; en su cara se reflejaba el insomnio; se puso delante del mostrador mirando á Terencio, sin decir palabra.

Guñaba su ojo izquierdo y su labio inferior colgaba cómicamente.

El tío Terencio le miró, sonrió y le echó su dosis ordinaria, un vaso de aguardiente de tres copecks.

Perphischka cogió el vaso con mano temblorosa, y lo vació sin lanzar su juramento acostumbrado y sin probar bocado después.

Miró de nuevo al jorobado con su ojo izquierdo que movía con frecuencia, mientras que el derecho lo tenía inmóvil y empañado, como si estuviera apagada su pupila.

«¿Qué tenéis en el ojo?» preguntó Terencio.

El zapatero se frotó el ojo izquierdo con la mano, y saltó con voz fuerte y ademán brusco:

«¡Mi mujer, Avdeia Petrovna, ha muerto!»

«¿Cómo?» dijo el tío Terencio; y después de haber mirado al borracho, hizo la señal de la cruz, añadiendo:

ciones peor que otra veces. El maestro de escuela no se cansaba de sermonearle por su falta de atención y su nula inteligencia.

La actitud de Jacob respecto del zapatero no le sorprendió, pues sabía la poca atención que prestaba á cuanto le rodeaba.

«Quiso, sin embargo, poseer todo su secreto, y le dijo un día:

«¿Te has vuelto muy raro. ¿Es que ya no quieres ser amigo mío?»

«¿Yo? yo no soy más... ¿Qué ha dicho?» contestó Jacob sorprendido, y se acercó á él añadiendo vivamente:

«Escucha... vé á tu casa... Nos reuniremos, y te enseñaré una cosa...»

Después estas palabras misteriosas se fué, en tanto que Iliá, cada vez más intrigado, se dirigió á la habitación en donde, al poco rato, fué á reunirse Jacob.

Este último, después de haber cerrado cuidadosamente la puerta, sacó de entre sus vestidos un libro con pasta roja; y dijo dulcemente:

«¡Acérrate!»

Sentado sobre la cama de Terencio, invitó gravemente á Iliá á sentarse al lado suyo; abrió el libro, lo colocó encima de sus rodillas, y señalando con el dedo en una página, se puso á leer:

«A los lejos, el temerario caballero descubrió la montaña, que llegaba hasta el cielo, y en medio de la cual había una puerta de hierro. El fuego de su valor inflamó su corazón intrépido. Bajó la lanza, lanzó un grito y se precipitó contra la

Junto al mismo tilo donde Jacob había construido su templo, Paschka ponía lazos para los pájaros. Por entonces, su vida era dura. Había adalgazado, y sus ojos miraban con la misma inquietud que miran las bestias perseguidas.

No tenía tiempo de corretear por el patio. Veíase obligado á trabajar todo el día con el zapatero. Sus compañeros no le veían más que los días de fiestas, cuando su maestro, que había bebido, se emborrachaba.

Paschka, entonces, confundíase con los niños siempre triste, y hablaba poco. Todos ellos se guntaban lo que aprendían en la escuela, y él los escuchaba con envidia, diciendo:

«No seas tan orgullosos. Yo también aprenderé.»

«Perphiskha no lo permitirá.»

«¿Me escaparé!» decía resueltamente Paschka.

Y en efecto, algunos días después, el zapatero decía en el patio riendo:

«¡Ah! Mi aprendiz se ha escapado. ¡Qué granuja! ¡La ciencia de hacer zapatos no le agrada!»

Estaba lloviendo. Iliá miraba curiosamente al zapatero que reía á carcajadas, y sentía profunda compasión por aquel hombre.

Cierta día se encontraron juntos en el patio Pietrukka y el zapatero, y ambos á la vez contemplaban atentamente aquel caserón, que amenazaba hundirse bajo el peso de tanta suciedad como habían contenido sus muros durante tantos años.

El edificio, como si tuviera alma y henchido de desgracias, después de haber absorbido duran-

GRAN SASTRERIA DE SANTOS MARTINEZ

GANDIA Hermanos, Sastrea, Mayor, 74, La Union.

SERRERIA mecanica, maderas, hierros, etc.

SOMBRERERIA LAS B. B. B.

Antonio Heredia - Calle Mayor, 91 - LA UNION

Gabinete operatorio Dental de J. de MORA

Imprenta de «Germinal» SERVICIO PERMANENTE

LA ADUANETA... Esqueles funeral... Precios y clases las siguientes...

CERVEZA MAIER LA MEJOR DE ESPAÑA

DINERO Se facilita por letras con dos firmas a módico interés.

Camilo Pérez Lurbe. MATERIAL PARA MINAS Y OBRAS PUBLICAS

NICOLÁS MARIN Especialista en las enfermedades de la matriz.

LA ANDALUZA PRODUCCION DIARIA 3.500 kilos

Consultorio Médico-Quirúrgico de D. JOSÉ PASCUAL FERRER

HEMOGLOBINA ASIMILABLE STENGRE

Horario de Los Molinos. Salidas de Puerta de Murcia, Salidas de Los Molinos, Ultimos coches de Molinos.

Aviso.- Se encuentra en esta poblacion un dependiente de la sucursal Wertheun de Cartagena...

te toda su existencia los gritos avinagrados y las amargas canciones de los borrachos...

Después decía: Mira tú! Las mujeres me han despedido gritando.

¿Qué Dios la haya recogido en su seno! ¿Qué preguntó el zapatero, mirando a Terencio...

DIARIO REPUBLICANO DE LA MAÑANA Se reciben esquelas mortuorias hasta la una y media de la madrugada.